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EDUCACIÓN

LA UNIÓN

“TENER AL GOBERNADOR CON EL SUELDO MÁS 
ALTO DEL PAÍS DIFICULTA IR A PEDIR ASISTENCIA”

Hasta el momento, las salidas guiadas, trekking, y demás alternativas para conocer 
la ciudad, se realizaron con cupos llenos, debido a la gran respuesta
de los vecinos.

UN CENTENAR DE VECINOS YA PARTICIPÓ DE LA 
PROPUESTA “DESCUBRÍ RÍO GRANDE”

El ministro de Educación de la 
Nación llega hoy, con el objetivo de 
avanzar en el esquema para el inicio 
del ciclo lectivo en febrero. “Tenemos 
que transitar una presencialidad 
cuidada”, aseguró.

“LA GENTE NO ME 
DEJA AFLOJAR”

Lo afirmó la diputada Rosana Bertone. “Melella le dio más poder a los que 
ya tenían poder, y sus dos objetivos fueron aumentar su sueldo y el de sus 
funcionarios. Es un gobierno de corporación”, dijo.

Emilio Saéz aseguró que ya trabaja 
en la reconstrucción de la popular 
panadería de Tolhuin para reabrir 
en abril.  Ahora espera el pago 
de la empresa aseguradora para 
comenzar la reconstrucción.

AFIRMAN QUE LAS ESCUELAS DE LA PROVINCIA 
ESTARÁN EN CONDICIONES PARA FEBRERO
Son 120 escuelas que esperan ser acondicionadas. Desde el Ministerio de 
Educación adelantaron que se prevé la instalación de los dispenser
de alcohol en gel, y la adaptación de la ventilación en las aulas.
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Desde el municipio buscan un cambio en la metodología del programa 
DetectAR, para identificar posibles casos positivos de COVID-19. La primera 
jornada será este sábado en la plaza de los Bomberos.
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POLITICA

COMIENZAN LOS HISOPADOS MASIVOS
PARA VECINOS CON SÍNTOMAS DE COVID-19

USHUAIA

LLEGA NICOLÁS 
TROTTA
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El titular de la cartera, el Doctor Lu-
cas Corradi, mencionó que “se busca 
generar un cambio en la metodología 
del programa DetectAR, a través de 
estas jornadas de hisopado que serán 
abiertas, para que los vecinos y vecinas 
con síntomas puedan realizarse el hi-
sopado de forma segura”.

Con el objetivo de adaptar el pro-
grama nacional DetectAR, que tiene 
por objetivo la detección temprana 
de casos positivos en los distintos ba-
rrios de la ciudad, la Municipalidad de 
Ushuaia implementará una serie de 
jornadas de hisopados masivos, para 
que los vecinos y vecinas con síntomas 
compatibles con el virus puedan acer-
carse y verificar si se encuentran infec-
tados. Corradi, el subsecretario de Polí-
ticas Sanitarias, explicó los motivos del 
cambio de metodología al señalar que 
“venimos detectando que los vecinos 
están más atentos a los síntomas, por 
lo que el programa DetectAR, que era 
con el objetivo de generar conciencia e 
identificar casos positivos va a reque-
rir de algunas adaptaciones. Por eso, 
vamos a iniciar este tipo de jornadas, 
haciendo la primera el sábado a modo 
de prueba piloto, para analizar en base 

USHUAIA

ZOONOSIS Y EL VOLUNTARIADO 
PLANIFICARON ACCIONES 
CONJUNTAS PARA 2021 

Con el objeto de planificar las 
acciones conjuntas proyectadas 
para el año por el área de Zoonosis 
de la Municipalidad de Ushuaia y el 
Voluntariado que participa activa-
mente en la adopción responsable 
de mascotas, se realizó una reunión 
en la que se avanzó en la evaluación 
de lo hecho en 2020 y de la nueva 
agenda.

El coordinador Territorial de Po-
líticas Sanitarias del Municipio, Li-
sandro Fonrradona, explicó que “se 
hizo un balance de lo realizado el 
año pasado, de las adopciones que 
se concretaron que fueron más de 
40 en total, y de la modalidad de tra-

La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Subsecretaría 
de Políticas Sanitarias, llevará adelante este sábado 
entre las 10 y 13 horas en la Plaza de los Bomberos sobre 
la calle Magallanes, una jornada de hisopados, a fin de 
identificar posibles casos positivos de COVID-19. 

El jefe de Gabinete de la Municipalidad de Ushuaia, 
Mario Daniele, elevó a su par del Gobierno provincial 
la solicitud para vacunar al personal municipal que 
desarrolla tareas esenciales en materia de Salud y 
Educación.

bajo de este año”. Y agregó que “el 
balance de las actividades realiza-
das y de la cantidad de adopciones 
fue muy bueno”.

Además, precisó que “las volun-
tarias solicitaron la posibilidad de 
continuar en febrero con las jorna-
das en el Paseo de las Rosas, ya que 
es un buen punto para trabajar con 
los perros en adopción”. En tal sen-
tido, Fonrradona indicó que “esta-
mos trabajando en esa posibilidad 
y en la planificación de otras activi-
dades que quiere llevar adelante el 
Voluntariado conjuntamente con 
Zoonosis”.

REALIZARÁN HISOPADOS 
A VECINOS CON SÍNTOMAS 
COMPATIBLES CON COVID19

a la demanda de recursos cómo pre-
pararnos para volver el proceso más 
eficaz”.

Corradi mencionó que “se podrán 
acercar a la Plaza de los Bomberos el 
sábado aquellos vecinos y vecinas que 
presenten síntomas compatibles con 
el COVID-19. Tendrán que concurrir 
con el DNI en todos los casos. En el 
caso de los menores de edad, deberán 
estar acompañados por un mayor para 
realizarse el procedimiento y contar 
con el DNI”. 

Los hisopados, serán realizados por 
la subsecretaria de Políticas Sanitarias 
entre las 10 y 13 horas del día sábado, 
utilizando la infraestructura de la Uni-
dad Sanitaria Móvil, ya dispuesta en la 
locación.

Desde la Subsecretaría de Políti-
cas Sanitarias y la Municipalidad se 
recuerda a los vecinos que concurran 
extremar los cuidados referidos al dis-
tanciamiento social, lavado constante 
de manos y uso de la mascarilla facial 
o barbijo. Estos, en conjunto con los 
protocolos sanitarios requeridos para 
este tipo de tareas, permitirán el cui-
dado de todos los presentes.

USHUAIA

VENDO
Estructura para casilla metálica 

a retirar de 4x7 mts.
Precio a convenir

Tratar al (02964) 15483443
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GRAN CONVOCATORIA EN LA TERCERA 
JORNADA DEL CICLO “ESCAPATE A USHUAIA”

USHUAIA

La Secretaría de Turismo de la 
Municipalidad de Ushuaia realizó el 
tercer encuentro del ciclo “ Escapate 
a Ushuaia” destinado al público final, 
operadores y agencias de viajes para 
promocionar el destino y difundir 
las ventajas, atractivos y oferta de 
una ciudad que cuenta con el sello 
internacional de calidad “Safe Travel”. 

Durante el encuentro se realizó 
una exposición por medio de 
cuatro presentaciones que ilustran 
e informan sobre distintos aspectos 
referidos al Destino, que son de 
interés para el público al cual va 
dirigido.

De esta manera, el programa logra 
el objetivo de generar un encuentro 
previo con nuestra Ciudad, para 
que cada turista la sienta más cerca 
y la pueda elegir como su próximo 

destino de vacaciones.
Durante la tercera jornada hubo 

un gran interés del público, entre 
los que participaron representantes 
de Operadoras, Agencias, Cámaras 
de Turismo, empresarios, prensa y 
turistas de todo el mundo y del país. 
Además contó con la presencia de la 
Agencia de Desarrollo Ushuaia.

David Ferreyra, secretario de 
Turismo de la Municipalidad, destacó 
la importancia de estas jornadas para 
“difundir la oferta y las experiencias 
que ofrece la ciudad del fin del 
mundo, así como para contarle a los 
interesados sobre las medidas de 
seguridad sanitaria implementadas, 
que nos permitieron lograr el sello 
“Safe Travel”.

“Desde la Municipalidad de 
Ushuaia tenemos un compromiso 

muy grande con el turismo porque da 
trabajo de forma directa o indirecta a 
muchos vecinos y vecinas, por lo que 
ya estamos trabajando en próximas 
acciones para la temporada invernal, 
en la que esperamos poder recibir 
al turismo nacional e internacional. 
En la ciudad tenemos el lema “En 
Ushuaia te cuidamos” para contarle 
a todos los que quieran visitarnos, 
que estamos preparados en el marco 
de esta pandemia para recibirlos con 
todos los cuidados que corresponden” 

destacó Ferreyra. 
El próximo encuentro del ciclo se 

realizará el día jueves 28 a partir de las 
15 h. 

Quienes quieran 
inscribirse deberán ingresar al 
siguiente link: https://forms.
gle/5YW2sWmmApii4B4P9 o seguir 
a las cuentas de redes sociales de la 
Secretaría de Turismo:

Twitter: @Turismo_Ushuaia
Facebook: facebook.com/

ushuaiaturismo.

La secretaria de Cultura y Educación 
de la Municipalidad de Ushuaia, 
María José Calderón se refirió al 
pedido formulado por el jefe de 
Gabinete, Mario Daniele al gobierno 
de la provincia para incorporar 
al calendario de vacunación a 
los y las docentes de las Escuelas 
Experimentales Municipales.
“El objetivo es que antes de que 
podamos retomar las clases en la 
modalidad presencial en todas 
las escuelas experimentales de 
la ciudad, los y las docentes de 
las mismas hayan podido recibir 
la vacuna contra el COVID-19”, 
destacó.
“Con los directivos de las escuelas 
experimentales ya estamos 
trabajando con un nuevo protocolo 
actualizado para el reinicio de las 
actividades. Se ha hecho un gran 
trabajo durante todo este período, ya 
que en todo momento mantuvimos 
la continuidad educativa. Si bien 
la modalidad semipresencial ya 
estaba prevista desde el año pasado, 
queremos dar un paso más, porque 
entendemos que la educación es 
esencialmente una interacción 
humana. La Municipalidad, los y las 
docentes, las escuelas y los alumnos 
y las alumnas pretendemos volver a 
la modalidad presencial” expresó la 
secretaria María José Calderón.  
En ese sentido, la secretaria de 
Cultura y Educación, destacó que “la 

“EL OBJETIVO ES QUE LAS 
ESCUELAS EXPERIMENTALES 
RETOMEN CON LOS DOCENTES 
VACUNADOS”

USHUAIA

idea es arrancar desde el próximo 
lunes ya con las reuniones plenarias 
para ir definiendo el año y trabajar 
sobre el pedido que formuló el jefe 
de gabinete municipal al gobierno 
provincial sobre la necesidad 
imperiosa de vacunar al personal 
municipal de Ushuaia, tanto para 
el personal de Salud como nuestros 
docentes”. 
En relación a la visita del Ministro 
de Educación de la Nación, Nicolás 
Trotta a la provincia, Calderón 
expresó que está “muy expectante, 
ya que será fundamental ese 
encuentro para terminar de definir 
los lineamientos académicos de este 
año escolar. La visita del Ministro 
de la Nación es algo muy positivo, 
ya que el año pasado tuvimos un 
encuentro con todos los directivos 
de las escuelas experimentales de 
la ciudad junto al intendente y al 
Ministro, y poder darle continuidad 
a ese trabajo nos entusiasma 
mucho”.
Por último, Calderón recordó que 
“la campaña de vacunación, a 
nivel federal, dispuso la prioridad 
del personal docente, por lo que 
entendemos que esto también 
debe llegar a nuestro personal 
y más teniendo en cuenta que 
pretendemos comenzar las clases 
en las escuelas experimentales 
cuando comiencen en el resto de las 
escuelas de Provincia”.

LICITACION PUBLICA N° 01/2021

PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO

REPÚBLICA ARGENTINA

DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA
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EL MUNICIPIO IMPULSA CURSOS VIRTUALES SOBRE 
LA CAUSA MALVINAS Y LA SOBERANÍA ANTÁRTICA 

El Municipio invita a la comu-
nidad toda a participar de los cur-
sos virtuales “Nosotros Malvinas” y 
“Nosotros Bicontinentales”. 

Ambas propuestas, que llevará 
adelante el Municipio de Río Gran-
de, a través de la Secretaría de Go-
bierno, buscan generar una ciuda-
danía mejor informada y, por ende, 
más comprometida con las causas 
de la Soberanía Nacional.

Al respecto, el coordinador de 
Malvinas, Islas y Sector Antártico, 
Fernando Nahuel Gómez, señaló 
que “el objetivo es que todos y to-
das tomemos conciencia de la im-
portancia que tiene Río Grande en 
la historia y en la configuración en 
torno a la Causa Malvinas y nuestro 
reclamo de soberanía en las Islas”.

En este sentido, remarcó que “el 
compromiso del intendente Martín 
Perez con la Causa Malvinas posibi-
lita que llevemos adelante este tipo 
de propuestas, que tienen como 
principal fin construir, desde donde 
sentimos y pensamos los riogran-
denses, nuestra memoria colectiva, 
manteniendo vivo el reclamo de 

RIO GRANDE

A través de estas iniciativas, la Gestión Municipal reafirma su compromiso con la labor malvinizadora. La actividad 
se da en el marco del programa que impulsa a Río Grande como “Ciudad de la Soberanía”. 

porqué las Islas Malvinas son y se-
rán argentinas”. 

“Entendemos, como dijo el Em-
bajador Daniel Filmus, que el pa-
pel de la escuela en la generación 
de conciencia respecto de la Causa 
Malvinas es fundamental e irrem-
plazable y que el trabajo de los y 
las docentes en la transmisión de 
este sentimiento ha permitido que 
La Causa permanezca presente por 
188 años después de la usurpación 
británica; por ello consideramos 
que es importante hacerlo exten-
sivo a toda la ciudadanía”, sostuvo 
Gómez.

Y agregó que se ha solicitado al 
Ministerio de Educación de la Pro-
vincia que dichos cursos se decla-
ren de interés educativo para que 
los docentes participantes puedan 
obtener puntaje.

Cada capacitación estará divi-
dida en 4 ejes temáticos trabajados 
de manera integral y con particular 
énfasis en la relación de nuestra 
Ciudad con la Causa Malvinas. Para 
el abordaje de cada uno de los ejes 
se requerirá la participación de ins-

tituciones y/o personalidades idó-
neas en cada uno de los campos. 

Cabe destacar que, en virtud del 
contexto sanitario, las capacitacio-
nes se desarrollarán de manera vir-
tual por lo que pueden participar 
todos y todas, independientemente 
del lugar físico donde se encuen-
tren. Además, el material perma-

necerá disponible en la plataforma 
por lo que no es necesario estar co-
nectado en tiempo real.

Por último, el Coordinador de 
Malvinas, Islas y Sector Antártico, 
indicó que “en breve vamos a lan-
zar las inscripciones desde el 1 de 
febrero y con fecha límite al 15 de 
febrero”.

A través de la Coordinación de 
Deporte Adaptado, dependiente de la 
Agencia Municipal de Deportes, Cul-
tura y Juventud, se desarrolló el pasado 
fin de semana una jornada recreativa 
para los chicos y chicas que participan 
de las Colonias de Deporte Adaptado 

LAS COSTAS DE LA CIUDAD TUVIERON SU JORNADA INCLUSIVA 
que se ofrecen desde el Municipio.

La actividad se desarrolló en la 
Plaza del Delfín y en el Playón que se 
encuentra frente al edificio municipal, 
momento en el cual los chicos y chi-
cas, junto a sus familias, pudieron dis-
frutar de juegos de integración, recrea-
ción en la playa, bicicletas adaptadas, 
y demás actividades como parte de la 
propuesta de verano que el Municipio 
les propone en este 2021. 

Cabe destacar que también partici-
paron de la jornada la Coordinación de 
Inclusión, dependiente de la Secreta-
ría de Desarrollo Social del Municipio, 
y personal del Skatepark de la ciudad.

RÍO GRANDE

LA ACTIVIDAD SE 
DESARROLLÓ EN LA PLAZA 
DEL DELFÍN Y EN EL PLAYÓN 
QUE SE ENCUENTRA FRENTE 

AL EDIFICIO MUNICIPAL
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LA GLOBAL GAME JAM TENDRÁ UNA NUEVA EDICIÓN 
Será desde el 29 hasta el 31 de enero. Nuestra ciudad es la sede más austral de este evento de desarrollo de 
videojuegos, que es uno de los más importantes a nivel mundial.  

RIO GRANDE

Este año será virtual, para res-
petar los protocolos sanitarios. Es 
organizado por el Municipio de 
Río Grande en conjunto con  Río 
Grande Game Developers.

A través del Espacio Tecnoló-
gico, dependiente de la Secretaría 
de Gestión Ciudadana, el Muni-
cipio llevará a cabo en conjunto 
con Ri.G.G.D., el evento mundial 
“Global Game Jam 2021”, la mara-
tón de desarrollo de videojuegos 
más grande del mundo en la cual 
los y las participantes podrán 
crear un juego desde cero en 48 
horas. Las jornadas serán del 29 
al 31 de enero.  

Cabe destacar que este año, en 
el marco de los protocolos sanita-
rios implementados por la pande-
mia, el evento se desarrollará de 
manera virtual. Quienes quieran 
participar deberán completar el 
formulario de inscripción a tra-
vés del siguiente link: http://bit.
ly/2Yib0xa 

Al respecto, el subsecretario 
de Nuevas Tecnologías y Ciudad 
Inteligente del Municipio, Martín 

Porcel, comentó que “La Global 
Game Jam es un evento de traba-
jo colaborativo donde cada uno 
de los participantes aporta sus 
conocimientos desde diferentes 
áreas del desarrollo de videojue-
gos, lo que nos parece muy im-
portante para poder generar co-
munidad y continuar avanzando 
en la formación de empresas y 
emprendimientos de base tecno-
lógico”.

“Claramente se identifica con 
los objetivos del Municipio”, 
continuó el funcionario, “de esti-
mular la Industria de Desarrollo 
de Videojuegos, como lo mos-
tramos en el primer Congreso de 
Industrias Tecnológicas, y el de 
desarrollar la Industria del Co-
nocimiento, con el objetivo de 
transformar a Río Grande en una 
Ciudad Tecnológica”.

Asimismo, Porcel informó que 
se brindará una charla a los ins-
criptos un día antes de la mara-
tón, es decir el 28 de enero a las 
17 horas, y detalló que los requi-

sitos para ser parte del evento es 
ser mayor de 18 años e inscribir-
se a través del formulario Online. 
No hace falta contar con conoci-
mientos previos.

“Los juegos que se hagan en 
esta oportunidad luego serán di-
fundidos para exhibir los traba-
jos y talentos con los que cuenta 
nuestra ciudad”, concluyó.
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“TENER AL GOBERNADOR CON EL SUELDO MÁS ALTO 
DEL PAÍS DIFICULTA IR A PEDIR ASISTENCIA EN NACIÓN”

En una entrevista por Radio Na-
cional Río Grande, la exgobernadora 
y actual diputada nacional Rosana 
Bertone destacó la fortaleza del Go-
bierno nacional en un año muy difícil, 
y mencionó que “los 3 ejes de gestión 
en esta etapa son seguir cuidando la 
salud de la gente, reactivar la econo-
mía y levantar a la gente que está en 
situación de pobreza”; y detalló que 
“los proyectos que envió el presidente 
al Parlamento son proyectos ligados 
a la producción y al trabajo.” En ese 
orden explicó que “Alberto Fernández 
firmó dos decretos estableciendo un 
temario para sesiones extraordinarias 
que apuntan precisamente a esos ob-
jetivos que nos involucran a todos los 
funcionarios y legisladores.”

Bertone criticó a la oposición na-
cional señalando que durante la pan-
demia “hubo una oposición irracio-
nal en contra del plan de vacunación; 
no hubo ni solidaridad ni responsabi-
lidad.”

Con relación al Gobierno provin-
cial, la Legisladora nacional expresó 
que “Melella le dio más poder a los 
que ya tenían poder, y sus dos objeti-
vos fueron aumentar su sueldo y el de 
sus funcionarios un 230 % y poner a 
su socio político en el Superior Tribu-
nal”, por lo que consideró que se trata 
de “un gobierno de corporación”.

“Tener al gobernador con el suel-

POLITICA

La diputada Rosana Bertone criticó a la oposición nacional por no ser solidaria ni responsable en medio de la 
pandemia. Dijo que Melella le dio más poder a los que ya tenían poder. Ratificó su compromiso de trabajo por 
la prórroga de la 19640 y planteó que “tener el gobernador con el sueldo más alto del país dificulta ir a pedir 
asistencia a Nación.”

do más alto del país dificulta ir a pe-
dir asistencia a Nación, porque las 
demás provincias miran estas cosas, 
no es que porque somos una isla no 
nos miran”, dijo.

También criticó que “no hay un 
plan de desarrollo ni un plan de obra 
pública, y esto no lo digo yo sino que 
lo dijo la propia UOCRA y los núme-
ros muestran que Tierra del Fuego es 
la provincia donde más cayó el con-
sumo de cemento del país.”

“Critican la deuda que tomamos 
pero las únicas obras que hay son 
las que dejamos nosotros con esos 
recursos, porque no hay proyectos 
ni ideas nuevas”, explicó Bertone. y 
agregó que “durante nuestra gestión 
las obras generaban un movimien-
to económico y mano de obra para 
complementar el movimiento que 
genera el sector industrial.”

En otro orden, señaló que “los nú-
meros de fallecidos por habitante de 
Tierra del Fuego están entre los más 
altos del país y eso nos tiene que dar 
para pensar; acá lo que pasó es que el 
gobierno priorizó sus propios objeti-
vos corporativos y desatendió la ges-
tión de la pandemia.”

“Todos los días muere un vecino 
o alguien conocido, es un duelo per-
manente, no podemos naturalizar 
tanta muerte porque cada persona es 
única, es muy doloroso”, finalizó.

BERTONE
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A raíz de una denuncia realiza-
da en la Fiscalía de turno, a cargo 
del Fiscal Jorge López Oribe por el 
fallecimiento de una mujer, el juez 
de Instrucción de Feria, Dr. Daniel 
Cesari Hernández dispuso ahora el 
allanamiento de la clínica CEMEP y 
la exhumación del cuerpo.

El Fiscal Jorge López Oribe tomó 
la denuncia para investigar lo ocu-
rrido en el sanatorio donde una 

PACIENTES CON DIÁLISIS 
PIDEN LA RESTITUCIÓN DEL 
TRANSPORTE EXCLUSIV0

MURIO UNA MUJER EN UNA 
INTERVENCIÓN MÉDICA Y 
HAY UN MÉDICO IMPUTADO

La mayoría de los pacientes que 
acuden al servicio de diálisis en el 
hospital de Río Grande son adultos 
mayores, de alto riesgo en medio 
de la pandemia. Deben acudir va-
rias veces por semana, con ayuda 
de algún pariente o amigo, y piden 
la restitución de las combis con las 
que contaban tiempo atrás.

“Necesitamos un transporte 
solo para personas de diálisis de 
lunes a sábado. Somos de riesgo y 
no podemos andar en colectivos ni 
taxis. Un transporte que sea para 
nosotros y nos traiga al hospital y 
al hogar”, dijo una de las pacientes 
por FM Aire Libre.

El tratamiento implica de 4 a 5 
hs, tres veces por semana. “Al ini-
cio de la pandemia nos prestaron 
un transporte, pero a fin de mes lo 
quitaron. Esto hizo que por nues-
tros propios recursos tenemos 
que venir. Hay gente que no tiene 
auto y tiene que venir en colectivo 
y lo tienen que hacer porque otra 
no les queda otra”, agregó la pa-
ciente.

“Nunca nos dieron una expli-
cación de por qué nos sacaron las 
combis, tenían dos turnos, y an-
daban por toda la ciudad”, con-
cluyó.

mujer falleció en la madrugada del 
lunes, luego de una intervención 
médica.

Por el caso fue requerida la in-
vestigación, en la que solicitó al 
Juez Daniel Cesari Hernández me-
didas para investigar la muerte.

Por el caso está imputado un 
profesional médico que actuó en la 
intervención de la paciente.

RÍO GRANDE POLICIALES

Se trata de la oferta de verano que 
ofrece la Dirección de Turismo y la Di-
rección de Ambiente municipal. 

Las actividades van desde salidas 
guiadas, trekking, hasta una amplia 
gama de alternativas para conocer si-
tios naturales y culturales de Río Gran-
de. Todas las salidas que se realizaron 
hasta el momento han sido con cupos 
llenos.

El Municipio de Río Grande, a tra-
vés de las direcciones de Turismo y 
Ambiente, dependientes de la Secre-
taría de Desarrollo Económico y Am-
biente, dio inicio los primeros días de 
enero a las actividades propuestas en 
el marco del programa “Descubrí Río 
Grande, Sentí tu Ciudad”.

Dicho programa está dirigido tanto 
a visitantes como a vecinos y vecinas 
que pasan su verano en la ciudad, y tie-
ne como objetivo promover y difundir 
los lugares naturales y culturales icóni-
cos de la zona norte de nuestra provin-
cia. 

Al respecto, la directora de Turismo 
del Municipio, Alejandra Montelongo, 
comentó que “durante el mes de ene-
ro se realizaron diversas salidas al aire 
libre, pudimos visitar sitios como Cabo 
Peñas; Punta Sinaí;  Isla de los Lobos y 
Cabo San Pablo”, y agregó que “todas 
las salidas se realizaron con cupos lle-
nos y el 80% de los participantes son 

residentes de la ciudad, es decir que 
muchos vecinos y vecinas que se han 
quedado a vacacionar en la provin-
cia  encontraron en este programa 
de verano la posibilidad de conocer 
atractivos y disfrutar de nuestros al-
rededores”.

“También participaron turistas 
de otras provincias argentinas, como 
Salta, Santa Cruz, Chaco , Santa Fe y 
Entre Ríos”, continuó la funcionaria, 
y detalló que las salidas se realizan, 
con todos los protocolos sanitarios 
correspondientes, tanto durante la 
semana como fines de semana, y 
con guías especializados que van 
contando el contexto histórico y na-
tural de cada sitio.

La funcionaria informó también 
que se trabaja de manera coordinada 
con la Dirección de Inclusión que de-
pende de la Secretaría de Desarrollo 
Social,  “con el fin de que personas 
con discapacidad realicen estas sali-
das turísticas y disfruten junto al Mu-
nicipio del verano en Río Grande”.

“El programa continuará durante 
todo el mes de febrero, por lo cual in-
vitamos a las y los interesados a visi-
tar la página turismo.riogrande.gob.
ar donde podrán conocer el crono-
grama de actividades que se vienen 
e inscribirse para disfrutar de un ve-
rano distinto en la ciudad”, concluyó.

UN CENTENAR DE VECINOS YA 
DISFRUTARON DE LA PROPUESTA 
TURÍSTICA DEL MUNICIPIO

RIO GRANDE
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CÓMO SON LOS PROTOCOLOS EN LAS 
BASES DE LA ANTÁRTIDA ANTE UN SISMO

Por Fabiana Morúa.- Ni bien se 
conoció que en San Juan hubo un 
terremoto, el mismo tuvo su répli-
ca en una base chilena de la An-
tártida, lo que generó alerta en el 
Estado Argentino.

“En Marambio no tuvimos nin-
gún problema, no sentimos nada; 
pero nos enteramos e inmediata-
mente nos pusimos en contacto 
con el personal de las otras bases”, 
dijo el Vicecomodoro Cesar Oscar 
Lencina, Jefe de la Base Marambio.

Sobre los protocolos a seguir 
ante emergencias que puedan sur-
gir, Lencina explicó que “todas las 
bases tenemos distintos procedi-
mientos o protocolos para casos 
de emergencias. Muchos de ellos, 
de manera escalonada, de acuerdo 
a la gravedad de la emergencia im-
plica la activación de ciertas acti-
vidades, y en caso de que algunas 
de ellas, dada la emergencia, nos 
supere, tenemos que dar aviso al 
continente”.

Al mismo tiempo indicó que 
“en nuestro caso particular, en 
Marambio no tenemos registro de 
movimientos sísmicos de signifi-
cativa importancia. Si para casos 
de incendios o cualquier otra con-
tingencia que involucre peligro 

En diálogo con Fm Master’s, el Jefe de la Base Marambio Vicecomodoro Cesar Oscar Lencina brindó detalles 
de cómo trabajan allí, en medio de una pandemia, y explicó los protocolos a seguir ante un sismo.

para el ambiente, sí tenemos pre-
vistos procedimientos específicos 
y también para accidentes aéreos”.

Según Lencina, “en estos ca-
sos en particular o como pasó con 
el evento del sismo que se dio a 

200 km de Frei; nosotros pusimos 
nuestros medios a disposición. To-
das las bases argentinas dependen 
del Comando Conjunto Antártico 
y fuimos notificados que teníamos 
que estar alerta ante la eventua-

INTERÉS GENERAL

lidad de pedido de asistencia por 
parte de las bases chilenas”.

Si bien, hasta el momento, no 
fue necesario pedir auxilio,  el Vi-
cecomodoro precisó que “no hubo 
ningún pedido oficial ni extraofi-
cial, por suerte y afortunadamen-
te”. Al desestimarse la posibilidad 
de un tsunami, pudieron volver a 
la base.

“En estos momentos nos en-
contramos transitando la campa-
ña de verano, momento en el cual 
todas las bases hacemos relevos 
de dotación y actividades de re-
abastecimiento para enfrentar el 
año”, explicó.

Al mismo tiempo, “estamos ha-
ciendo tareas de mantenimientos, 
actividades que son programadas 
y no estamos ajenos a lo se vive en 
el continente americano porque 
este año, con el COVID que nos 
afecta a todos, también los hemos 
sentido en el sector antártico con 
la disminución de la actividad 
científica a la que le prestamos 
apoyo”; señaló.

“Hay poco tránsito de perso-
nal científico; hay un procedi-
miento muy riguroso para entrar 
a la Antártida que involucra una 
cuarentena, doble hisopado, y un 
conjunto de medidas preventivas 
para cumplir el objetivo primario 
de evitar la intromisión del virus a 
la Antártida”; añadió Lencina.

“Es un año muy particular asig-
nados por estos factores o caracte-
rísticas que, lamentablemente, no 
estamos ajenos a ellas”, concluyó.
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“Zoonosis más cerca”, el pro-
grama que puso en marcha la Mu-
nicipalidad de Ushuaia para acer-
car los servicios de esa área a los 
barrios, estará este jueves 28  en 
Los Alakalufes II. 

Siempre que las condiciones 
climáticas permitan llevar adelan-
te la jornada, el equipo municipal 
de la Dirección de Zoonosis se ubi-
cará en la intersección de las calles 
San Juan y Misiones, para atender 
las consultas de vecinos y vecinas 
del barrio entre las 11 y las 15 ho-
ras.

El coordinador Territorial de 
Políticas Sanitarias, Lisandro Fon-
rradona, explicó que “el objetivo es 
llevar a los barrios de la ciudad los 
servicios que presta la Dirección 
de Zoonosis municipal, estar cerca 
de los vecinos y vecinas, concienti-
zar sobre la tenencia responsable; 
continuamos dando turnos para 
castración de mascotas, hacemos 
entrega de antiparasitarios y colo-
camos microchips”.

“ZOONOSIS MÁS CERCA” 
ESTARÁ ESTE JUEVES EN EL 
BARRIO ALAKALUFES II

El secretario de Turismo de la 
Municipalidad de Ushuaia, David 
Ferreyra, acompañado de la conce-
jala Laura Avila, recorrió distintos 
alojamientos turísticos de la ciudad 
para realizar la entrega de los kits 
sanitizantes que la ciudad entrega 
a los comercios de Ushuaia en el 
marco de las campañas de preven-
ción por el COVID-19.

La concejala Laura Avila agra-
deció “la invitación del Poder Eje-
cutivo municipal para poder acom-
pañar estas entregas de kits junto 
al secretario de Turismo, David Fe-
rreyra, ya que es muy importante 
poder conversar con los dueños 
y dueñas de las hosterías y de los 
emprendimientos turísticos sobre 
cómo viene la temporada turística 
de la ciudad. Estamos preocupados 
y a la vez ocupados en el tema, por 
eso mismo estas recorridas no solo 
entregando los kits, sino también 
planteando el trabajo a futuro para 
las próximas temporadas, y sobre-
todo la invernal de este año”.  

Por su parte, el secretario de Tu-
rismo, David Ferreya explicó que 
“este es un esquema que comen-
zó al principio de la pandemia, en 
marzo del año pasado, por pedido 
del intendente Walter Vuoto, en 
un trabajo de prevención, como lo 
hicimos en los distintos rumbos. 
Los escasos recursos del Munici-
pio, porque hubo una caída muy 
importante de los ingresos, los vol-
camos a la prevención, que era lo 
que el intendente había pedido. A 
partir de la apertura de la tempo-
rada turística de verano, estamos 
continuando con estos esquemas 

CONTINÚA LA ENTREGA 
DE KITS SANITIZANTES EN 
ALOJAMIENTOS TURÍSTICOS 
DE LA CIUDAD

de prevención a los alojamientos 
turísticos, que es donde vemos que 
tenemos que intervenir. También 
agregamos el sello de calidad “En 
Ushuaia te Cuidamos”, que busca 
identificar que este es un destino 
seguro, más allá de la certificación 
Safe Travel que obtuvo la ciudad, y 
que es muy importante”.

“La idea es continuar con esta 
campaña en las agencias de viaje 
y en los comercios gastronómicos. 
Queremos que los turistas que vie-
nen a visitarnos, vean este logo y se-
pan que este es un destino seguro y 
cuidado” destacó Ferreyra. 

En relación a la recepción en los 
hoteles y hostels y de todo el sec-
tor privado, el secretario la califi-
có como “muy positiva, sobretodo 
porque sienten que están siendo 
acompañados. El personal de la se-
cretaría está abocado a esta tarea, 
recorriendo distintos puntos de la 
ciudad. Son muy importantes estas 
visitas, porque así vemos el cum-
plimiento de los protocolos, donde 
tienen el alcohol desinfectante o en 
gel, las medidas de distanciamien-
to y conversamos sobre las modali-
dades de trabajo en doble turno de 
los servicios, para poder desinfectar 
entre cada relevo”

Por último, informó que ya se 
está trabajando “muy fuertemente 
desde la Secretaría con la Agencia 
de Desarrollo en lo que va a ser la 
campaña de invierno del 2021, por-
que queremos que más allá del tu-
rismo nacional, también podamos 
recibir a los turistas internaciona-
les, que en este tiempo de pande-
mia no han podido estar presentes”.

USHUAIA USHUAIA

Fonrradona recordó que desde 
que comenzaron con el progra-
ma, a comienzos de enero, “ya es-
tuvimos en los barrios Identidad 
Fueguina, Pipo, Dos Banderas, 
Macizo KyD, Kaupén, Andorra y 
ahora vamos a estar también en 
Los Alakalufes”. Evaluó el desarro-
llo del programa y aseguró que “es 
muy bien recibido en cada lugar 
que vamos, porque además es lo 
que nos pidió siempre el intenden-
te Walter Vuoto, de estar cerca de 
nuestros vecinos y acercar los ser-
vicios y las respuestas a los barrios, 
facilitarles las cosas, sobre todo en 
tiempos tan complicados como los 
que estamos viviendo como conse-
cuencia de la pandemia”.

“La atención se realiza sin tur-
nos, es al aire libre por cuanto 
queda sujeta a las condiciones del 
clima durante la jornada del jueves 
y hemos organizado la atención 
de forma tal que se cumplan los 
protocolos sanitarios por el CO-
VID-19”, indicó el Coordinador.



  TIEMPO FUEGUINO | 27 de Enero  de 202110 | 

EDUCACIÓN

AFIRMAN QUE LAS ESCUELAS DE LA PROVINCIA 
ESTARÁN EN CONDICIONES PARA LA VUELTA A CLASES

Por Silvana Minue- “La deci-
sión política es que los edificios 
estén en condiciones para él ini-
cio de clases”, sostuvieron. Son 
120 escuelas en toda la provincia 
que esperan ser acondicionados 
en una vuelta a clases en el mar-
co de una pandemia, entre los 
trabajos se prevé por ejemplo la 
instalación de los dispenser de 
alcohol en gel, jabones, papeles 
higiénicos. 

El Ministerio de Educación, 
Ciencia y Tecnología junto al Mi-
nisterio de Obras Publicas se en-
cuentran trabajando para que las 
escuelas se encuentren en condi-
ciones edilicias tanto como sani-
tarias para febrero, mes que co-
mienza a activarse el cronograma 
escolar.

En ese sentido el Ministro de 
Educación de Nación, Nicolás 
Trotta busca trazar un acuerdo 
federal que establezca criterios 
organizacionales y pedagógicos 
que den marco al proceso de re-
anudación de las clases presen-
ciales en todo el país, con condi-
ciones de seguridad sanitaria y de 
cuidado de salud a la comunidad 
educativa. Hoy se espera la visi-
ta del jefe de la cartera educativa 
nacional la visita por la Patagonia 
para reafirmar una agenda fede-
ral y el desafío de garantizar una 
presencialidad cuidada en cada 
jurisdicción.

En este marco, el Subsecretario 
de Gestión Operativa del Ministe-
rio de Educación, Mauricio Tordo 
en declaraciones a FM MASTER`S 
se refirió a la mantención de los 
establecimientos educativos tras 
un 2020 sin actividad escolar por 
la pandemia del COVID-19. “Du-
rante el año pasado desde el Mi-

Desde el Ministerio de Educación, Ciencia y Tecnología adelantaron que los edificios escolares estarán en 
condiciones para una vuelta a clases con una presencialidad cuidada. 

nisterio venimos trabajando de 
manera continua porque más allá 
de que no hubo actividad escolar, 
el uso de las escuelas fue funda-
mental para los operativos de 
entrega de módulos alimentarios 
o actividades de salud, entonces 
operativamente los edificios han 
seguido funcionando en la medi-
da en que se han requerido”.

El funcionario sostuvo que 
“hemos encontrado bastante in-
convenientes cuando asumimos 
el año pasado, que fueron subsa-
nadas y pudimos arrancar las cla-
ses como estuvo previsto”. Luego 
en el periodo de aislamiento “los 
edificios durante el invierno es-
tuvieron cerrados, pero hubo ro-
turas como el levantamiento de 
pisos y el personal de Obras Pu-
blicas está trabajando y reparan-
do”.

“Se trabajó en varias etapas”, 
apuntó, y dijo que “solicitamos el 
mantenimiento de los baños, con 
puertas y picaportes en condi-
ciones y ahora se está trabajando 

en una tercera etapa de pintura y 
otros trabajos”. Por lo tanto, ase-
guró que “vamos a seguir traba-
jando por más que comiencen las 
clases ya que son edificios gran-
des con mucha actividad y hay 
cuestiones de mantenimiento 
que van a seguir sucediendo”.

Son 120 escuelas en toda la 
provincia que esperan ser acondi-
cionadas en una vuelta a clases en 
el marco de una pandemia, entre 
los trabajos se prevé, por ejemplo, 
la instalación de los dispenser 
de alcohol en gel, jabones, pape-
les higiénicos. “Esas son las con-
diciones que tenemos previstas 
para el inicio escolar y debemos 
acomodar la situación para to-
dos aquellos que vayan se queden 
tranquilos y sepan que van a un 
lugar cuidado y en condiciones; 
para eso gestionamos las compras 
de los artefactos, insumos y los 
protocolos de COVID-19”, expli-
có el referente de la cartera edu-
cativa. La intención es que para 
el 8 de febrero que volverán los 

docentes “van a haber estrategias 
para que se puedan dar las condi-
ciones como están programadas 
según el cronograma escolar”. Por 
lo tanto “las escuelas tienen que 
estar preparadas cuando toda la 
gente comience a trabajar”, re-
marcó. “Creo que todas las escue-
las van a estar habitadas, puede 
pasar alguna situación en parti-
cular, como la ventilación de al-
gún aula que no se pueda utilizar, 
pero el resto tendrá que estar en 
condiciones”.

Bancos separados, aulas ven-
tiladas, el uso de tapabocas para 
los alumnos y medidas de distan-
ciamiento son algunas de las me-
didas previstas para cumplir con 
los protocolos sanitarios. “Vamos 
trabajando con las informaciones 
que tenemos, hay definiciones 
que dictará Nación y de ahí nos 
ajustaremos”, dijo, sosteniendo 
que se está trabajando “en el ob-
jetivo que los edificios estén en 
condiciones y que podamos tener 
las cuestiones que los docentes y 
padres necesitan para que sus hi-
jos vuelvan a las escuelas”.

En las escuelas también se 
prevé la conexión de internet, en 
caso de llegar a incluirse el sis-
tema mixta de presencialidad y 
virtualidad. “Pudimos reforzar 
la cuestión de la conectividad. 
Es más, hemos preparado espa-
cios en donde los docentes como 
los alumnos pueden utilizar las 
herramientas. Tenemos un plan 
para mejorar la conexión que ob-
viamente a veces no depende de 
la Provincia”.

Finalmente remarcó que “la 
decisión política es que los edifi-
cios estén en condiciones para él 
inicio de clases”.
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El ministro de Educación de la 
Nación, Nicolás Trotta, llega este 
miércoles a la provincia, con el 
objetivo de avanzar, en conjunto 
con el Gobierno provincial, en el 
esquema para el inicio del ciclo 
lectivo en febrero próximo.

“Tenemos que transitar una 
presencialidad cuidada, con pro-
tocolos, la escuela no va a ser la 
misma que en marzo del año pa-
sado antes de la pandemia, pero 
tenemos que avanzar en la pre-
sencialidad”, dijo el Ministro por 
Radio Pop. Y sostuvo que “con los 
pibes en el aula comprobamos 
el año pasado que es posible un 
regreso seguro, porque el año pa-
sado la mitad de las provincias 
tuvieron presencialidad en los 
últimos años del primario y el se-
cundario, y todo eso empezó el 

10 de agosto con San Juan donde 
volvieron 12.500 chicos”.

Bancos separados, aulas ven-
tiladas, el uso de tapabocas de 
los alumnos y medidas de distan-
ciamiento son algunas de las me-
didas previstas para cumplir con 
los protocolos sanitarios. A esto 
se suma además “la vacunación 
prioritaria a docentes, lo que va a 
comenzar en febrero, y tenemos 
todo listo con las provincias”.

El Ministro detalló que se de-
ben vacunar aproximadamente 
1.450.000 docentes y no docentes 
en todo el país.

“Creemos que con protoco-
los se puede regresar de manera 
segura”, dijo Trotta al considerar 
que “es importante una presen-
cialidad cuidada a partir de fe-
brero”.

EL MINISTRO NICOLÁS 
TROTTA LLEGA A TIERRA
DEL FUEGO

MELELLA: “ESTAMOS 
TRABAJANDO EN LA 
AMPLIACIÓN DEL EJIDO 
URBANO DE USHUAIA”

Así lo sostuvo el Gobernador de la 
provincia, Gustavo Melella, al hablar 
acerca del plan para el desarrollo y 
crecimiento de la ciudad capital.

En esta línea, remarcó que “esta-
mos trabajando en la ampliación del 
ejido urbano de Ushuaia que necesita 
crecer, necesita desarrollarse de una 
manera ordenada. La intención es 
avanzar con los equipos de la Muni-
cipalidad para pensar en esta ciudad 
que tiene que crecer”.

“Ushuaia tiene una gran necesi-
dad de desarrollarse y para esto es 
fundamental ampliar el ejido urba-
no”, insistió, al tiempo que comentó 
que “estamos trabajando en esto con 
la Ministra de Obras y Servicios Públi-
cos y con otros equipos porque nece-

sitamos resolver esta situación”.
A su vez, Melella recordó que 

“estamos avanzando también fuer-
temente en la ampliación del mue-
lle del Puerto, en el Polo Logístico 
Antártico, seguimos trabajando con 
la industria, con los hidrocarburos. 
También salió la licitación para la 
construcción del Centro de Rehabi-
litación”.

“Son obras y acciones que con-
sideramos necesarias y fundamen-
tales para los vecinos y vecinas de 
Ushuaia. Creemos que el Estado 
debe estar presente y generar todas 
las herramientas para que la ciudad 
avance y se desarrolle como todos 
deseamos”, finalizó.

PROVINCIALES EDUCACIÓN

ACUERDO PARA QUE EL PASO SAN SEBASTIÁN 
CUENTE CON UN CONTROL INTEGRADO 

Desde la Secretaría de Malvi-
nas, Antártida, Islas del Atlántico 
Sur y Asuntos Internacionales se 
dieron precisiones respecto a la 
firma y canje de Notas Reversa-
les para la implementación del 
Sistema de Control Integrado 

PROVINCIALES

que permitirá facilitar y agilizar 
el tránsito migratorio por el Paso 
Fronterizo Internacional San Se-
bastián.

La implementación de un Sis-
tema de Control Integrado doble 
cabecera ‘País entrada - País sede’, 

permitirá condiciones más flexi-
bles para agilizar el proceso mi-
gratorio en tránsito al continen-
te.

El Control Fronterizo Inte-
grado tiene la particularidad de 
que las operaciones migratorias, 

aduaneras y fitozoosanitarias 
se realizan en un solo complejo 
fronterizo por parte de los fun-
cionarios de los organismos que 
allí intervienen, efectuándose en 
el mismo acto los controles de sa-
lida y entrada a un país.
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EMILIO SÁEZ DESPUÉS DEL INCENDIO:
“LA GENTE NO ME DEJA AFLOJAR”
El reconocido panadero de Tolhuin aseguró que ya trabaja en la reconstrucción del lugar para reabrir en abril. 
“Estoy con una fuerza que desconocía, como si tuviera 18 años”, comentó.

Por Elias García.- Apenas a 
cuatro días del devastador in-
cendio que destruyó por comple-
to la emblemática panadería La 
Unión de Tolhuin, su fundador y 
dueño Emilio Sáez afirmó estar 
sorprendido por la repercusión 
inmediata y las notables mues-
tras de ayuda que tuvo en escasas 
horas por parte de centenares de 
visitantes locales, nacionales y 
extranjeros.

Sáez (o simplemente Emilio, 
como se lo conoce en toda la 
provincia), destacado también 
por su aporte en distintas accio-
nes solidarias de todo tipo, contó 
que, ahora, espera por el pago de 
la empresa aseguradora para co-
menzar a levantar el nuevo local.

“Estoy con una fuerza interior 
que desconocía. Es tremendo. Si 
hay algún sorprendido soy yo, 
elegí un camino en la vida y me 
fue muy bien pero ante una cir-
cunstancia como esta, la verdad 
que la gente me devuelve diez ve-
ces o mil”, expresó por FM Mas-
ter’s, todavía conmocionado por 
las innumerables muestras de 
afecto.

“No quedó nada. 35 años de 
mi vida de trabajo honesto y de 
todos los días, se acabaron en 
dos horas. No quedó absoluta-
mente nada, sin embargo acá es-
toy, con todas las ganas, como si 
tuviera 18 años. Seguramente va-
mos a reabrir. Es todo positivo a 
pesar de la desgracia, no sé cómo 
explicarlo”, relató Emilio.

“No dejo de sorprenderme 
y no me permito estar ni un se-
gundo triste. No veo la hora que 
la empresa aseguradora me deje 
tirar lo que quedó destruido. Es 
recomenzar y va a ser algo más 
confortable para nosotros y para 
la gente que viene”, comentó, so-
bre la etapa que se viene.

TOLHUIN

Emilio definió a La Unión 
como “un lugar de encuentro, 
para sentarte, con internet, ba-
ños, agua caliente”, más allá de 
una panadería. “La empresa ase-
guradora ayer me preguntaba 
cómo puede ser que tengan tres 
termos de agua caliente. Y hay 3 
o 4 mil personas, cómo no le vas 
a dar un servicio de agua caliente 
más allá que compre o no”, indi-
có.

Entre las colaboraciones des-
interesadas que surgieron des-
de distintos puntos del país y el 
mundo, Emilio se refirió al llama-
do que recibió de un empresario 
de Formosa. “Ayer me llamó un 
hombre que tiene una empresa 
grande de churros y armó una 
campaña virtual de ‘Un café para 
La Unión’.  Juntó más de 400 mil 
pesos pero hablé con él y le dije 
que no lo necesito, pago un se-
guro y se tienen que hacer cargo, 
pero decidimos con él iniciar la 
escultura del doctor René Fava-
loro y del ARA san juan. Creo que 
nos va a alcanzar”, adelantó, en 
lo que será la reconstrucción de 
ambos homenajes.

“Estamos viendo si con ese di-
nero a través de Pugliese también 
esté el doctor (Esteban Laurea-
no) Maradona en Formosa. No 
todo pasa por el Estado, porque 
un político diga o no diga. Tam-
bién estamos los ciudadanos. Yo 
estaba creyendo que la Argenti-
na estaba moralmente decaída y 
entregada, sin embargo me doy 
cuenta que, la verdad, es impre-

sionante lo que se genera”, contó.
Consultado por el valor sim-

bólico de cada una de las cosas 
que se perdieron en el incendio, 
Emilio respondió que “todo tiene 
un significado”.

“La panadería es mi mundo. 
Aparecen azulejos levantados 
con otro piso que marcó una eta-
pa. Fuimos creciendo como pu-
dimos, no es que hubo una plani-
ficación como va a haber ahora. 
En una esquinita metíamos una 
cosa, después la agrandábamos, 
así se crece. Ahora vamos a tirar 
todo abajo y vamos a ver algo dis-
tinto, más planificado”, diferen-
ció.

“Ayer me llamó Valeria Lynch 
y recordaba las fotos que tenía, 
por ahí quiere venir a cantar para 
la inauguración. También Cacho 
Garay. Me emociona todo esto 
porque si bien estaba latente, no 
deja de ser un negocio, de ganar 
dinero y dar trabajo a la gente. 
Pero hay algo más que sucede y 
me supera”, reveló.

Entre otros llamados, el pana-
dero mencionó que se comuni-
caron desde Italia. “Estaban ha-
ciendo una campaña para juntar 
euros para mandarme. Más allá 
que no lo acepté, él me decía ‘de-
jate ayudar por favor porque la 
panadería no es tuya, es de todos 
nosotros, la necesitamos”.

En una decisión que tomó 
para siempre, Emilio reiteró que 
“jamás estaría en política”. “No 
soy ni más ni menos que nadie 
pero no me une para nada. Trato, 

desde mi lugar, de marcar otro 
camino. La clase política puede 
ser buena, mala o regular pero 
está el pueblo. Nosotros tene-
mos que decidir”, opinó.

“Me tuve que refugiar en un 
panadero porque soy tremen-
damente tímido. Este personaje 
hizo que tuviera una actividad 
pública. Sobre el personaje se va 
alimentando y llega un momen-
to donde sos más el personaje 
que el ser humano, dentro de 
mis valores. Yo no cambié nada”, 
se autodefinió.

Por último, Emilio aseguró 
que “lo de la panadería se va a 
arreglar” y realizó un reconoci-
miento a los padres de Oscar An-
dersen, con quienes se encontró 
durante una salida de 25 días a 
Península Mitre. Pedro y Violeta 
continúan con la búsqueda del 
joven desaparecido a fines de 
mayo del año pasado.

“ESTOY CON UNA 
FUERZA INTERIOR 

QUE DESCONOCÍA. ES 
TREMENDO. SI HAY ALGÚN 

SORPRENDIDO SOY YO, 
ELEGÍ UN CAMINO EN 

LA VIDA Y ME FUE MUY 
BIEN PERO ANTE UNA 

CIRCUNSTANCIA COMO 
ESTA, LA VERDAD QUE LA 
GENTE ME DEVUELVE DIEZ 

VECES O MIL”

“NO QUEDÓ NADA. 35 
AñOS DE MI VIDA DE 
TRABAJO HONESTO Y 
DE TODOS LOS DÍAS, 

SE ACABARON EN DOS 
HORAS. NO QUEDÓ 

ABSOLUTAMENTE NADA, 
SIN EMBARGO ACÁ ESTOY, 
CON TODAS LAS GANAS, 

COMO SI TUVIERA
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Intente madurar y evite prestar 
atención a los juicios ajenos, 
decida por usted mismo. Si sigue 
retrasando demasiado sus planes, 
no podrá llevarlos a cabo.

Al fin encontrará el camino para 
cambiar su estilo de vida y sentirse 
maravillosamente en todo lo que 
emprenda. No tenga miedo y 
hágalo.

Siga manteniendo la confianza 
en usted mismo, esto le permitirá 
esquivar todas las dificultades 
sin demasiado esfuerzo. Continúe 
encarando las cosas de ese modo.

Póngase firme, ya que su 
inseguridad conspirará en contra 
de sus logros. Momento para 
planificar las metas y tratar 
de cumplirlas de una manera 
ordenada.

Probablemente, no esté pasando 
por un buen momento. Lo mejor 
será que tenga paciencia, así 
pronto logrará una satisfacción 
que lo compensará.

Vea que su falta de concentración 
y la dispersión de sus energías 
harán que no pueda concluir 
con todas las obligaciones. 
Concéntrese y ponga atención en 
lo que hace.

Prepárese, ya que su vida social 
tomará otro color con la presencia 
de nuevos compromisos. Su 
entusiasmo se potenciará al 
máximo, aprovéchelo.

Intente madurar y evite prestar 
atención a los juicios ajenos, 
decida por usted mismo. Si sigue 
retrasando demasiado sus planes, 
no podrá llevarlos a cabo.

Etapa para reordenar las fuerzas 
internas. Debe entender que no le 
es conveniente malgastar energías 
en asuntos que todavía no conoce 
del todo.

Sepa que no es momento para 
hacer cambios en su vida. Tenga 
una actitud reflexiva y prudente, 
de lo contario, podría cometer una 
grave equivocación.

Comprenda que si sostiene la 
seguridad en usted mismo, será 
la clave para solucionar todos 
los conflictos que se le puedan 
presentar en esta jornada.

Continuará la semana con todas 
las energías para hacer lo que 
desee. Pero antes que nada, decida 
qué es lo que quiere para su vida 
en estos momentos.

La Secretaría de Deportes y 
Juventud de Tierra del Fuego, or-
ganizó  la primera competencia 
prevista para niños y adolescentes 
en lo que se refiere al ciclismo de 
montaña, evento que se desarrolló 
en el predio capitalino de la Villa 
Deportiva Eva Perón, lugar donde 
se emplaza a su vez la Escuela Pro-
vincial de MTB.

Los más de 170 inscriptos pu-
dieron disfrutar de un circuito 
muy bien logrado por la organiza-
ción, donde niños y adolescentes 
entre los 3 y 18 años compitieron 
en sus categorías correspondien-
tes y con circuitos adecuados para 
cada divisional. Los participantes 
fueron convocados de acuerdo 
a un cronograma preestablecido 
para competencias al aire libre de-
bido a protocolos sanitarios.   

Es para destacar también que 
el preselectivo provincial de Ruta 
y MTB estuvo presente en la com-
petencia, el cual está conformado 
por ciclistas de entre 13 y 18 años 
de toda la provincia, luego de una 
previa concentración por quienes 
forman parte de este grupo de-
portivo en desarrollo, con miras 
a establecer a nuestros represen-
tantes provinciales al momento de 
competir en eventos tales como 
los Juegos EPADE, Juegos Evita y 
Araucanía.

Marcelo Ruiz, Coordinador de 
Deportes Regionales zona sur, 
dijo al respecto: “estamos muy 
contentos con la convocatoria 
que pudimos lograr para este 
primer encuentro del año”.

“Desde la creación de las es-
cuelas deportivas que comenza-
mos a formar el año pasado pu-
dimos ver que algunos deportes 
necesitaban este tipo de desarro-
llo para formar deportistas que 
puedan representarnos fuera de 
la provincia con mayor competi-
tividad, como así también brin-
darle a la sociedad fueguina una 
alternativa más para que tanto 
niños como adolescentes pue-
dan no solo desarrollarse en lo 
competitivo, sino también en lo 
recreativo”, resaltó.

PRIMERA COMPETENCIA 
INFANTO JUVENIL DE MTB 
EN USHUAIA

MARTÍN PEREZ CELEBRÓ 
EL APOYO DE CHILE 
A LA AFIRMACIÓN DE 
SOBERANÍA EN MALVINAS

El Intendente Martín Perez cele-
bró la renovación del apoyo del Esta-
do y pueblo de Chile a la afirmación 
de nuestra soberanía en las Islas Mal-
vinas, Georgias del Sur y Sandwich 
del Sur, tal cual quedó expresado en la 
Declaración Conjunta firmada en el 
marco de la visita de Estado del Presi-
dente Alberto Fernández. 

Al respecto, en un mensaje emi-
tido por sus redes sociales destacó 
que “la hermandad con el pueblo de 
Chile nace desde la misma indepen-
dencia en el abrazo entre San Martín 
y O’Higgins, refrendada años después 
por el abrazo entre Perón e Ibáñez del 
Campo, y materializada en 2009 en 
el Tratado de Maipú celebrado por la 
entonces Presidenta Cristina Fernán-

dez de Kirchner y su par Michelle 
Bachelet”. 

El comunicado destaca que “du-
rante esos años, en los que se des-
taca el firme respaldo de los países 
miembros de la UNASUR y la CE-
LAC, se demostró que la integración 
regional es un pilar fundamental de 
una política soberana”. 

Asimismo recalcó que “la coo-
peración con Chile es necesaria no 
solo para la recuperación de nuestro 
territorio usurpado por el Reino Uni-
do en el Atlántico Sur, sino también 
para la afirmación de nuestra sobe-
ranía conjunta en la Antártida, que a 
pesar de las pretensiones británicas, 
es ante todo, una prolongación na-
tural del territorio latinoamericano”.

RÍO GRANDE DEPORTES
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